

Die Poly-Krise des globalen Kapitalismus als Strategieproblem der Gewerkschaften

Hans-Jürgen Urban

Das Wirtschafts- und Gesellschaftsmodell des entwickelten Kapitalismus befindet sich in einer multidimensionalen Poly-Krise, die auch die Gewerkschaften vor enorme strategische Herausforderungen stellt. Besondere Brisanz besitzt die drohende Klimakatastrophe. Gewerkschaftliche Politik muss dazu beitragen, die Restriktionen für den unabdingbaren sozial-ökonomischen Pfadwechsel zu überwinden. Dabei kommt der konzeptionellen Entwicklung eines neuen ökonomischen Entwicklungsmodells, der Demokratisierung wirtschaftlicher Prozesse sowie der Erweiterung des politischen Mandats der Gewerkschaften besondere Bedeutung zu. Die ökonomischen und politischen Turbulenzen infolge des Ukraine-Krieges machen die Bewältigung dieser Aufgaben nicht leichter.

The Poly-Crisis of Global Capitalism as a Strategy Problem for Trade Unions

Hans-Jürgen Urban

The economic and social model of developed capitalism is in a multidimensional poly-crisis, which also confronts the trade unions with enormous strategic challenges. The looming climate catastrophe is particularly explosive. Trade union policy must contribute to overcoming the restrictions for the indispensable socio-economic path change. The conceptual development of a new economic development model, the democratisation of economic processes and the expansion of the political mandate of the trade unions are of particular importance. The economic and political turbulence resulting from the Ukraine war does not make it any easier to cope with these tasks.